

## **BAB IV**

### **PENUTUP**

#### **4.1 Simpulan**

Praktikan melakukan Kerja Profesi di PKBM House Of Knowledge mulai dari tanggal 16 Juli 2024 dan berakhir pada tanggal 22 November 2024. PKBM House Of Knowledge yang merupakan tempat pelaksanaan Kerja Profesi (KP) praktikan, merupakan salah satu lembaga pendidikan berbasis komunitas yang dirancang agar anak-anak tetap merasakan pengalaman bersekolah seperti biasa, walaupun dengan waktu belajar yang lebih singkat. Pada proses pelaksanaan kerja profesi, praktikan ditempatkan pada divisi *shadow teacher* atau guru pendamping. Pada divisi *shadow teacher*, praktikan memiliki tugas utama yaitu mendampingi siswa dan guru selama kegiatan belajar mengajar dan melakukan asesmen. Praktikan juga memiliki tugas tambahan yaitu melakukan psikoedukasi dalam bentuk webinar dan pelatihan, serta melakukan konseling kepada orang tua.

Mata kuliah yang berkaitan dengan proses kegiatan pada kerja profesi praktikan, antara lain seperti mata kuliah Wawancara dan Observasi yang didalamnya relevan dalam proses melakukan evaluasi kognitif pada siswa jenjang SD hingga SMA. Mata kuliah Konseling yang didalamnya relevan dalam proses melakukan konseling untuk orang tua siswa. Mata kuliah Diagnostik Industri yang didalamnya relevan dalam proses melakukan psikotes untuk siswa Reguler jenjang SMP dan SMA. Mata kuliah Pelatihan yang didalamnya relevan dalam proses melakukan psikoedukasi berupa webinar dan pelatihan. Mata kuliah Psikologi Pendidikan yang didalamnya relevan dalam proses menjadi *shadow teacher* dan guru pengajar. Mata kuliah Psikodiagnostik yang didalamnya relevan dalam proses asesmen dan psikotes.

## **4.2 Saran**

Praktikan memiliki saran yang ditujukan kepada PKBM House Of Knowledge, Program Studi Psikologi Universitas Pembangunan Jaya, dan Mahasiswa, yaitu:

### **4.2.1 Saran untuk PKBM House Of Knowledge**

Praktikan menyarankan untuk membuat *sharing* dokumen terkait hasil asesmen setiap siswa. Dengan adanya *sharing* dokumen, mahasiswa magang khususnya dari jurusan Psikologi mampu mengetahui seluruh riwayat asesmen setiap siswa sehingga akan mempermudah mahasiswa magang untuk melakukan asesmen sesuai dengan kebutuhan setiap siswa.

### **4.2.1 Saran untuk Program Studi Psikologi Universitas Pembangunan Jaya**

Saran dari praktikan untuk pihak Program Studi Psikologi Universitas Pembangunan Jaya adalah untuk membuka mata kuliah khusus yang membahas mengenai pendidikan inklusi. Dengan adanya mata kuliah tersebut, diharapkan mahasiswa yang melakukan magang selanjutnya pada instansi pendidikan inklusi dapat memperoleh lebih banyak informasi terkait pendidikan pada anak berkebutuhan khusus. Tidak hanya itu, Program Studi Psikologi Universitas Pembangunan Jaya diharapkan untuk memperluas cakupan pembahasan mengenai anak berkebutuhan khusus dan pendidikan inklusi pada mata kuliah Psikologi Pendidikan. Perluasan pembahasan pada mata kuliah tersebut dikarenakan sulitnya mencari referensi mengenai pendidikan inklusi yang berkaitan dengan jurusan Psikologi. Selain itu, praktikan menyarankan untuk membuka kerja sama lain antara Universitas Pembangunan Jaya dengan berbagai instansi pendidikan inklusi. Dengan dilakukannya kerjasama, mahasiswa Psikologi yang memiliki minat di bidang pendidikan inklusi dapat mempunyai kesempatan besar untuk melakukan magang dan menambah ilmu di tempat magang tersebut.

### **4.2.1 Saran untuk Mahasiswa**

Saran dari praktikan untuk mahasiswa yang akan melaksanakan Kerja Profesi (KP) di PKBM House Of Knowledge adalah untuk memahami

secara mendalam teori yang telah dipelajari dalam mata kuliah Psikologi Pendidikan, Konseling, Wawancara dan Observasi, Diagnostik Industri, Pelatihan, dan Psikodiagnostik sebelum memulai magang karena teori-teori tersebut menjadi dasar dalam melaksanakan magang. Praktikan juga menyarankan untuk melakukan magang di instansi pendidikan inklusi lainnya sebelum melakukan kerja profesi di PKBM House Of Knowledge agar mendapatkan gambaran terkait pekerjaan guru pendamping pada Anak berkebutuhan Khusus (ABK).

